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2À venir
Dernier marché de la saison
Rendez-vous en septembre !

Clap de fin de saison pour le marché ce samedi 10 juin ! 
Pour cette dernière édition, les organisateurs avaient mis 

à disposition des tables et des chaises  afin que les visiteurs 
puissent déguster sur le pouce de bons produits proposés par 
les commerçants : dés de fromage, popcorn et même tarte 
flambée à partager, le tout accompagné d’une boisson fraîche 
ou d’une petite coupe de Champagne ! 
 
Il n’y aura pas de marché en juillet et en août mais nous vous 
donnons rendez-vous le 9 septembre à 14h30 sur la place de 
la Mairie ! A partir de la rentrée, ne manquez pas notre nouveau 
focus sur les artisans présents sur le marché avec une série de 
nouvelles interviews et reportages. 
 
Nous vous souhaitons de bonnes vacances et nous espérons 
vous retrouver nombreux à la rentrée !  

14 JUILLET 2023

Cérémonie
commémorative

Rendez-vous à 10h30

Départ de la place de la Mairie, pour un défi lé jusqu’au 
monument aux Morts, où sera déposée une gerbe.

Le défi lé sera accompagné de la fanfare «Les Dauphins».
Un pot de l’amitié sera ensuite servi à la Mairie.

Mairie de St Brice Courcelles 03 26 09 07 65 st-brice-courcelles.fr accueil@st-brice-courcelles.fr

Commémoration du 

14 juillet

Depuis 2019, le conseil municipal offre une bourse 
«Emmanuelle Hallé» pour récompenser les bache-
liers de l’année. Selon le résultat obtenu, les lauréats 
peuvent ainsi recevoir un bon d’achat de 200 € pour les 
mentions très bien ; 150 € pour les mentions bien ; 100 
€ pour les mentions assez bien et 50 € pour le bacca-
lauréat sans mention. La bourse est reconduite cette 
année. 

Pour en bénéficier, un formu-
laire est à compléter avant le 15 
août 2023 à cette adresse :
h t t p : / / w w w . s t - b r i c e -
courcelles.com/Vivre/bourse-
aux-bacheliers/

Bourse pour 
les bacheliers

C’est bientôt les vacances et après une année pleine de 
beaux souvenirs : les 40 ans de la chorale, le départ de Ma-
rianne notre chef de chœur,  l’arrivée de notre nouvelle chef 
de chœur Marina, un joli concert en avril, la chorale terminera 
cette saison par un repas partagé le 4 juillet. 
Nous nous retrouverons pour une nouvelle saison et repren-
drons les répétitions début septembre et si le cœur vous en 
dit de venir nous rejoindre…n’hésitez pas nous vous accueil-
lerons avec joie.

Croq’Notes
repas partagé
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Séances hebdomadaires
 de lectures et ateliers tout l’été

Bébés lecteurs, séance unique mardi 4 juillet à 10h

Spectacle tout public 
« Pirates et matelots » 
mercredi 5 juillet à 15h30

Médiathèque

Pour fêter les vacances, les lectures auront lieu dans le jardin de la médiathèque (si le 
temps le permet). Une seule séance sera proposée, les tout petits découvriront le ta-
pis de lecture « La bonne humeur de loup gris » ainsi que d’autres lectures d’albums. 
Gratuit et ouvert à tous.

Le Président Ciboulette rêve de s’approprier un mys-
térieux îlot : là-bas, la nature entière est en or et brille 
comme mille diamants... Pour le trouver au milieu des 
océans les plus capricieux, il fait appel au fleuron de 
ses navigateurs : Pirate et Matelot.
Festif et interactif, le spectacle « Pirate & Matelot » de 
la cie Vague de Nuit mêle théâtre, danses et chansons 
inédites pour faire swinguer l’écologie. Décors, cos-
tumes et poésie visuelle font de cette création originale 
un plaisir à tout âge.

Dès 3 ans, durée 50 min environ. Sur inscription au 03-
26-87-45-26 ou bibliotheque@st-brice-courcelles.fr
Le spectacle sera suivi d’un goûter offert.

Séances hebdomadaires de lectures et ateliers tout l’été
Tous les jeudis matin en juillet et en août (sauf le jeudi 6 juillet), 
nous proposerons des lectures, jeux ou ateliers. Ils s’adressent à 
des enfants de 4 à 9 ans et auront lieu le jeudi à partir de 10h. C’est 
gratuit, ouvert à tous sur inscription au 03-26-87-45-26 ou bibliothe-
que@st-brice-courcelles.fr. Le programme des séances est dispo-
nible à la médiathèque et sur notre page Facebook.



4FPT/CSEC
L’Accueil du Centre Social 
DDAATTEESS  AA  RREETTEENNIIRR  
LLee  0066  jjuuiilllleett  22002233  : réunion parents sur le thème « Centre 
de loisirs été et camps » de 18h30 à 19h00 au centre social. 

LLee  1166  aaooûûtt  22002233  : ouverture des inscriptions pour la rentrée 
scolaire 2023 – 2024 à l’accueil du centre social. 

LLee  22  sseepptteemmbbrree  22002233 : forum des associations de 09h30 
à 11h30 Place Jacques Brel, devant le centre social. 

 

Secteur Enfance 
Fin du trimestre 
AAtteelliieerr  ddééccoouuvveerrttee  eett  aatteelliieerr  ssmmooootthhiiee  oorrggaanniissééss  aavveecc  AAPPII  rreessttaauurraattiioonn  

En cette fin d’année, les ateliers de découverte touchent à leurs fins. Les animateurs ainsi que les enfants se préparent pour les 
expositions ainsi que les présentations aux familles de fin de trimestre, notamment lors de la fête du centre social qui se déroulera 
le ssaammeeddii  2244  jjuuiinn  !!  

Nous remercions les différentes associations qui sont venues partager leur passion avec les enfants du centre, tels que le Billard, le 
Handball ou encore le Football. Les enfants découvrent et apprennent les différentes disciplines avec enthousiasme et sont satisfaits 
de leurs ateliers. 

Nous avons aussi la chance de pouvoir participer à un atelier de confection de smoothie et de jus de fruits organisés par la 
diététicienne d’API restauration. Les enfants ont pu transformer des fruits et légumes frais en délicieux jus ou smoothie à destination 
des enfants et des familles de passage au centre. 

 

Photo de l'atelier de découverte : billard 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Atelier Smoothie organiser par API 

 

 
Atelier Smoothie 
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Conseil des enfants 
Le conseil des enfants remercie vivement les bénévoles du centre social pour avoir tenu la buvette lors de la fête foraine. Le fruit de 
leur travail et votre participation ont permis de récolter la jolie somme de 521€.  
Le conseil à décider d’investir cette somme dans la création d’un coin « cocooning » de lecture accessible aux enfants de primaire 
qui fréquentent le périscolaire et le centre de loisirs du Foyer Pour Tous Centre Social Educatif et Culturel de Saint Brice Courcelles.       
 

Secteur Famille
RReettoouurr  eenn  iimmaaggee  ssuurr  lleess  ddeerrnniièèrreess  ssoorrttiieess  dduu  sseecctteeuurr  ffaammiillllee  

• Samedi 8 juillet 2023 : Sortie au parc Samara, il 
reste quelque place – 6€ par personne 
 

• Mardi 11 juillet 2023 : Salade de fruits 1€/enfant 
• Mardi 18 juillet 2023 : Jeux d’eau, moulin à vent 

1€/enfant 
 

• Vendredi 21 juillet 2023 : Sortie à la ferme de 
l’ancien château, ateliers sur place, rendez-vous à 10 
h à la ferme (2, chemin des Grévières 02190 
VARISCOURT) 2€/personne 
 

• Mardi 25 juillet 2023 : Jeux d’eau, bouteilles 
sensorielles 1€/enfant 

• Vendredi 28 juillet 2023 : Tarte aux fruits 1€/enfant 
• Mercredi 12 juillet 2023 : Matinée petite enfance au 

parc du mont Hermé de 10h à 12h : stands sur le 

thème des émotions de l’enfant avec différentes activités 
créatives et sensorielles. Ouvert à tous, familles et 
assistantes maternelles, vous êtes les bienvenues 

 

À partir de 12h : pique-nique collaboratif ! Les boissons 
seront prévues, nous comptons sur vous pour apporter de 
quoi grignoter tous ensemble !!!  

Secteur Jeunesse 
Festival ça fait plaisir !  
WWeeeekk--eenndd  ddee  ffoolliiee  àà  SSaaiinntt--BBrriiccee--CCoouurrcceelllleess    

  

Œuvre collaborative graff    
Concert de clôture avec communion du public 

 

 

Sortie famille aux grottes de Han 
 
 

 

Explications des papillons 
(serre aux papillons) 

 
 
 

La patouille (serre 
aux papillons) 

La patouille (serre 
aux papillons) 

La beauté des 
couleurs (serre aux 

papillons) 
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Samedi 3 juin ce sont plus de 700 personnes à la journée qui se sont réunies à Saint Brice Courcelles afin de festoyer autour de contes, spectacles 
de rue, concert, graff …  

Ce festival organisé et porté par le secteur jeunesse du Foyer Pour Tous Centre Social Educatif et Culturel est bien plus qu’un simple 
rassemblement artistique : une véritable célébration de la jeunesse et de son potentiel. 

Des artistes de tous horizons ont investi les alentours du foyer pour tous et le secteur jeunesse tenait à tous les remercier : 

La Parolière pour ses merveilles et ses horreurs de la création 
Art et Jazz pour musiciens ses chanteurs, ses reprises et son 
investissement dans le projet 
Prends-en de la graine pour ses poésies et sa permaculture  
Résonance pour son flashmob qui a enflammé le festival 
Le Collectif ADN pour son spectacle « un seul en scène » 
UNEX le magicien pour ses secrets et ses tours de magie !  

Marvin pour son œuvre graphique collaborative que vous pouvez 
retrouver au centre social 
Georges Lecocq pour son spectacle de jonglage  
Les groupes Fuck the DJ et Junker et Vaillant qui pour le temps d’un 
concert de clôture nous ont fait rêver. 
Les Amis du Garage (buvette), Food ’dingue (Restauration) 
Le Club Ados du secteur jeunesse pour sa couverture médiatique  
Les jeunes ainsi que les bénévoles pour leur investissement total. 

Le secteur jeunesse tenait également à remercier le service technique de Saint-Brice-Courcelles pour son soutien logistique et Madame le Maire 
pour sa présence, son aide et son super discours d’introduction ! 

 
Affiche du festival  

Spectacle de rue 

Apéro-Fléchette Parents/Animateurs  
Vendredi 9 juin de 18h30 à 19h30, le verre de l’amitié à destination des parents de l’accueil jeunes a été organisé afin de valoriser les projets des 
jeunes et créer du lien avec les animateurs. 

Les parents ont pu se retrouver autour d’activités habituellement mises en place pour les jeunes (baby-foot, billard fléchettes...) tout en profitant 
d’une vidéo diaporama retraçant les projets jeunesse de l’année. 

Une initiative saluée par les parents qui sera à renouveler davantage l’année prochaine !  

L’été au secteur jeunesse  
RRaappppeell  ddeess  ddiifffféérreennttss  éévvèènneemmeennttss  ddee  ll’’ééttéé  ::  Dans les 
prochains jours se dérouleront les différents camps proposés par 
l’accueil jeunes :  

CCaammppss  1100--1133  aannss    
Du 10 au 14 juillet 2023 et du 17 au 21 juillet 2023, au camping de la Foret, 
au lac du Der.  
Du 21 au 25 août 2023, au camping de la ligue de l’enseignement, à 
Giffaumont. 
Au programme Accrobranche, aqua der, bouée tractée, vélo … 
Les camps auront pour objectif de sensibiliser les jeunes à la nature en 
favorisant la mixité sociale avec la pratique du sport santé. 
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CCaammpp  1144--1177  aannss  BBaassee  NNaauuttiiqquuee  dduu  CCaapp  dd’’AAiissnnee    
Du 10 au 14 juillet 2023  
Au programme : paddle, tir à l’arc, foot golf, planche à voile …  
Ils restent quelques places alors n’hésitez pas à vous inscrire !  
JJuuiilllleett  ::    
Lors de ce mois de juillet, votre équipe jeunesse surmotivée est 
prête à vous accueillir.  
Préparez vos valises, n’emportez que le strict minimum pour partir 
à l’aventure dans les grands espaces américains…  
Direction le Nouveau Monde pour notre thème du mois : road trip 
aux USA !  
Chaque semaine nous ferons une escale dans un État différent : 

 Nous commencerons 
par un arrêt à New 
York, entre Broadway 
et Time Square avant 
de mettre le cap sur le 
Nevada pour la 
deuxième semaine.  

Ensuite direction la 
Louisiane et son bayou pour finir en quatrième semaine par la 
Californie avec ses grandes plages et le mythique quartier 
d’Hollywood.  

AAoouutt  ::  
Et pour finir ce road trip américain cap sur HAWAI pour le mois 
d’août où l’équipe jeunesse vous accueillera sur fond de ukulélé et 
cocktail. 
Venez tester vos limites en affrontant la vague à surf pour la 
première semaine ! 
Ensuite ce sera direction le lac « La Frette » pour une nuitée à la belle 
étoile… 
Pour la semaine 3, venez danser et profiter autour de notre soirée 
Cocktail et Limbo. Et enfin pour les amateurs à sensation forte une 
sortie au parc Waligator pour clôturer cette saison. 

Un programme d’activités original et des sorties pour satisfaire le 
plus grand nombre, les vacances s’annoncent festives et 
conviviales !  

 

 

 

 

 

Relais Petite Enfance 
Ça y est, l’année scolaire touche à sa fin ! Place aux activités en extérieur, sous le soleil on l’espère ! Au programme : jeux d’eau, activité pour 
célébrer la fête nationale, bacs de manipulation sensorielle, etc.  

Bientôt les vacances, dès juillet pour certains ! Les ateliers au RPE cesseront au mois d’août, en revanche les permanences téléphoniques 
seront assurées jusqu’au vendredi 4 août et reprendront dès le 21 août. Pour rappel, l’animatrice est joignable au 07.45.00.35.80. 

SECTION DANSE 
GALA du 10 et 11 juin 2023 
Nous avons organisé notre spectacle de fin d’année. 81 élèves en danse classique, contemporaine, jazz et aérodanse se sont mêlés à travers 
une jolie représentation dans la joie et la bonne humeur. 

Le thème de cette année était « Une journée type à la section danse ». Belle réussite pour la 1re année de Juliette, notre professeure de danse. 
Rendez-vous le 2 septembre 2023 pour le forum des associations et les réinscriptions. 

 

 
Initiation au brossage de dents 

 
Manipulation et préhension fine 

 
Marionnettes à doigts 

 
Peinture avec de drôles d’outils 
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Le contexte de ce budget est marqué par une forte inflation liée aux difficultés d’appro-
visionnement en matières premières ayant entraîné la flambée des prix de l’énergie et 

plus généralement celle des produits de consommation.
Si le mesures prises par le gouvernement en 2022 protègent en partie les citoyens avec 
le bouclier énergétique et la revalorisation des salaires, la collectivité subit de plein fouet 
les augmentations de l’énergie et les salaires même si nous avons engagé un certain 
nombre d’action pour enrayer ce phénomène avec des mesures de sobriété. Dans ce 
contexte, une part importante de prévisions de dépenses et recettes reste soumise à 
des fortes incertitudes. 
Pour autant nous poursuivons nos ambitions et maintenons nos engagements.

PRINCIPAUX AXES :

1) Poursuivre les engagements 
- Restructuration agrandissement de la RESTO SCOLAIRE
- Poursuite du développement de la Vidéo Surveillance
- Maintien d’une offre de service riche et de qualité.

2) Conserver un autofinancement suffisant pour soutenir nos investissements sans recours à l’emprunt.

3) Investissement conséquents :
- Aménagement du Parc A LESCOUET
- Projet des futurs ateliers municipaux
- Toiture de l’Ecole J PREVERT
- Différents travaux autour du gymnase pour neutraliser les inondations.

Budget
Tout savoir sur le budget
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L’entretien des haies qui bordent l’espace public revêt une grande importance. En 
respectant les règles de taille et de hauteur, nous préservons la sécurité et l’esthé-
tique de notre environnement urbain. Les haies ne doivent pas dépasser la limite de 
propriété et doivent être régulièrement taillées. Une taille adéquate garantit la visibi-
lité pour les piétons et les conducteurs, contribuant ainsi à une circulation plus sûre. 
De plus, une hauteur limitée à 2 mètres évite les obstructions visuelles et préserve 
l’harmonie de l’espace public. En prenant soin de nos haies, nous créons un environ-
nement accueillant et agréable pour tous les usagers de l’espace public.

Afin de passer un ETE agréable et au calme, rappelons que les occupants et utilisateurs de locaux privés, d’immeubles d’habita-
tion, de leurs dépendances et de leurs abords doivent prendre toutes mesures afin que les travaux de bricolage ou de jardinage 
réalisés à l’aide d’outils ou d’appareils bruyants tels que tondeuse, tronçonneuse, bétonnière, perceuse (liste non exhaustive) 
ne soient pas cause de gêne au voisinage).

Ainsi, ces travaux ne sont autorisés qu’aux horaires suivants :
Jours ouvrables 8H30- 12H et 14H-19H30

Samedis : 09H – 12H et 15H30-19H30
Dimanches et jours fériés : 10H -12H

D’autre part, les bruits d’activités professionnelles sont également réglementés comme le rappelle l’article 9 de le l’arrêté pré-
fectoral relatif à la lutte contre les bruits de voisinage dans le département de la Marne : «  Toute personne utilisant dans le 
cadre de ses activités professionnelles, à l’extérieur de locaux, sur la voix publique ou 
dans les propriétés privées, des outils ou appareils de quelque nature qu’ils soient ou 
de vibrations transmises, doit prendre toute mesure propre à garantir la tranquillité 
du voisinage et en tout état de cause, interrompre ses travaux entre 20 heures et 7 
heures et toute la journée les dimanches et jours fériés, sauf en cas d’intervention 
nécessitée par l’URGENCE . » Par ailleurs, nous rappelons qu’aucun bruit particulier 
ne doit par sa durée, sa répétition ou son intensité, porter atteinte à la tranquillité du 
voisinage, et ce, même avant 22 Heures. L’amende forfaitaire de troisième classe est 
de 68euros et Majoré 180euros.

Pour vivre un été serein entre voisins

Budget
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C’est le samedi 24 juin que l’école de musique achève une belle année scolaire, 
riche de nouvelles expériences avec la mise en place pérenne des interventions 

en milieu scolaire : Jacques Prévert, Kergomart & Champigny. C’est un nouvel outil 
pour la maternelle et l’école de champigny au service des enseignantes qui devrait 
enrichir la panoplie des dispositifs pédagogiques au service du développement de 
l’enfant. Parallèlement, l’école de musique poursuit son enseignement traditionnel 
et une nouvelle page s’ouvrira dès septembre avec l’arrivée d’un nouveau directeur : 
Monsieur Morad Khatib.

Vous trouverez ci dessous toutes les informations indispensables (dates, tarifs, 
instruments enseignés) pour vous inscrire dans les magnifiques locaux de la 
Maison des Arts Musicaux. 

 Bonnes vacances !

École de musique
fin d’une belle année scolaire

Réinscriptions Inscriptions ( Rentrée scolaire : Lundi  04 
septembre)

• Mardi       05 septembre 17h à 19h   Réinscriptions : 
Flûte, Saxophone, Clarinette, Violon, Violoncelle, 

Harpe en présence des professeurs

• Mercredi 06 septembre 16h30à18h30  Réinscriptions :   
Piano, Accordéon, Guitare en présence des Professeurs  

• Jeudi       07  septembre  17h à  19h        Réinscriptions :  
Hautbois, Batterie, Trompette, Trombone, Tuba, Chant, Jardin 
Musical (inscrits 2022-2023) choix de l’instrument, Classe 
d’ensemble instrumental (Little Big Band, Djembé..)

Inscriptions nouvelles  
Habitants de St.Brice Courcelles et Champigny 

• Vendredi 08 septembre 17h30 à 19h30

Toutes disciplines & Eveil musical pour les 5 ans (cours le lundi 
de 17h à 17h45)
Inscriptions nouvelles Habitants HORS St Brice Courcelles et 
Champigny

• Mardi 12 septembre 17h à19h  : Toutes disciplines  Reprise 
des cours : à partir du Lundi 11 septembre.

Tarifs 2023-2024 :33 semaines 1/2  de cours dispensés 
hors vacances scolaire sauf ‘rattrapage de cours’ •Adhésion 

obligatoire par famille pour l’année : 18€  

• Formation Musicale / trimestre  (Eveil, Jardin Musical,  
Solfège) :
Habitant de la commune  :  31,00€     93€/an 
Habitant de Champigny  :  35,00€    105€/an
Habitant  “Extérieurs”  :  36,00€   108€/an 

• Cours instrumental  / trimestre
Habitant de la commune  :  103€    309€/an  
Habitant de Champigny  :  149€    447€/an 
Habitant  «’Extérieurs’  :  222€    666€/an

• Réductions pour 2 inscrits instrument /trimestre : 

Pour 2 inscrits instrument :  -14€  Pour 3 inscrits instrument :  
-31€  Pour 4 inscrits instrument :  -56€

Pour 5 inscrits instrument :  -86€ Pour 6 inscrits instrument :  
-126€

 L’école de musique accepte les paiements par chèques loisir 
CAF, ANCV, MSA, CCAS communal

Condition : Se munir d’une facture de moins de trois mois justifiant du domicile 
Instruments enseignés : Piano, Accordéon, Violon, Violoncelle, Guitare, Harpe, Ukulele, Percussions, Trompette, Trombone, 
Saxhorn, Saxophone, Hautbois, Clarinette, Flûte traversière, Chant.

Inscriptions / réinscriptions
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Convention territoriale de Globale (CTG)
Un partenariat entre la Caf de la Marne et la Commune de Saint Brice Courcelles.

La Commune de Saint Brice Courcelles s’est engagée avec la 
CAF dans une démarche de Convention Territoriale Globale 
(CTG). Cet accord signé pour une durée de 4 ans vise à  la 
mise en place d’un plan d’actions pour répondre aux enjeux 
sociaux du territoire et de ses usagers.

 Faisant suite au contrat enfance et jeunesse, la CTG est un 
dispositif qui se veut plus large car il concerne l’ensemble 
des services dédiés aux familles : (Animation de la Vie So-
ciale, Petite Enfance, Jeunesse, Parentalité, Accès aux droits 
et insertion ...).  

Ainsi la Commune de Saint Brice Courcelles peut mettre en 
place des actions à l’échelle de son territoire afin de répondre 
à des besoins repérés en s’appuyant sur un diagnostic terri-
torial partagé et l’implication de l’ensemble des acteurs ins-
titutionnels et associatifs qui interviennent sur la commune.
La CTG vise a impulser des démarches de développement de l’offre de service sur les territoires à destination de ses habitants. 
La Caf et la Commune de Saint Brice Courcelles s’engagent donc a travailler, pendant les 4 années à venir, sur plusieurs théma-
tiques : 
 
• La petite enfance
• La Parentalité et l’accompagnement des familles
• L’Enfance, la jeunesse et l’éducation
• L’accès aux droits

La CTG (Convention Territoriale Globale) qu’est-ce que c’est ?
La Convention Territoriale Globale (CTG) est une convention 
stratégique et de projets qui donne une visibilité des priorités 
partagées sur un territoire. 
Elle permet un état des lieux du territoire. Chacun dans ses 
compétences travaille à l’élaboration du diagnostic commun 
afin de permettre une analyse globale du territoire et de pro-
poser des actions/services en réponse aux besoins des fa-
mille.
Elle consolide le partenariat entre les acteurs locaux, et ren-
force l’efficacité, la cohérence et la coordination des actions 
existantes en direction des habitants.
Elle permet un maintien des financements à l’échelle du 
territoire via le Bonus territoire, et favorise, au travers d’une 
meilleure connaissance réciproque, un soutien financier des 

projets qui relèvent des champs de compétence de la Caf. 
 
La CTG vise, dans le domaine des services aux familles, à définir le projet stratégique global du territoire ainsi que ses modalités 
de mise en œuvre.
Elle a pour objet :
- d’identifier les besoins prioritaires sur 4 ans ;
- de définir les champs d’intervention à privilégier au regard de l’écart offre/besoin ;
- d’optimiser l’offre existante et/ou développer une offre nouvelle afin de favoriser un continuum d’interventions sur le territoire.
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Une démarche participative

Dans un premier temps a été réalisé un diagnostic basé sur des données quantitatives et qualitatives.
Plusieurs enjeux ont été identifiés sur le territoire, en matière de service aux familles.

Ainsi en 2021 et 2022, le comité de pilotage et le comité technique ont travaillé à l’élaboration d’un diagnostic territorial partagé, 
à l’élaboration des axes de développement et au plan d’action de la CTG. 

Depuis le début de l’année 2023, ils travaillent à l’élaboration de fiches actions et à leur mise en œuvre sur le territoire. 

Cette CTG est signée pour une durée de 4 ans sur la période 2022-2026, période pendant laquelle, le comité technique et le comité 
de pilotage mettront en œuvre des groupes de travail afin de travailler sur les axes de développement du plan d’action.

Cette organisation permettra de travailler les champs d’intervention communs, afin de répondre aux besoins des familles du 
territoire.
 
Les groupes de travail porteront sur l’ensemble des fiches actions qui sont étroitement liées aux axes de développement déter-
minés précédemment et en relation avec les autres dispositifs mis en place (PEDT,…).

Le projet social de territoire à venir sera structuré autour de 4 axes :

1. Faciliter la vie des familles et le parcours des enfants et des jeunes

2. Garantir un accès aux services pour tous et faciliter l’accompagnement des plus vulnérables

3. Accompagner le vieillissement en optimisant les ressources du territoire

4. Conforter le lien social et l’animation territoriale

17 fiches action ont été élaborées en réponse aux enjeux soulevés par le diagnostic avec des objectifs très concrets tels que 
l’amélioration de l’accueil des nouveaux habitants, l’accompagnement au numérique, la réflexion sur des dispositifs transversaux 
afin d’optimiser la communication… La prochaine phase sera celle de la mise en œuvre des actions pour les quatre années à venir 
selon les priorités qui seront définies par les élus et avec l’accompagnement financier de la CAF.

Un projet en 4 axes

Réunion du comité de pilotage et 
coopération éducative du 11 mai 2023
Depuis la rentrée 2022, les nouveaux rythmes scolaires sont en place avec un plan mercredi offrant des activités complémentaires 
aux programmes scolaires co-construites avec les enseignants. Pour faire le point sur cette nouvelle organisation, le comité de 
pilotage et  de coopération éducative s’est réuni récemment, rassemblant tous les partenaires concernés. Le bilan est très positif, 
au regard de la satisfaction générale.

Le plan mercredi a été mis en place pour offrir aux enfants des activités complémentaires et coordonnées aux programmes scolaires, 
pour une éducation plus complète et de meilleure qualité. Des activités sportives, artistiques, culturelles et scientifiques sont proposées, 
afin d’éveiller les enfants à de nouvelles disciplines et leur permettre de s’épanouir dans des domaines variés. Et grâce à la coopération 
entre les enseignants et les partenaires locaux, ces activités ont été co-construites pour répondre au mieux aux besoins des enfants.
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La réunion du comité de pilotage et coopération éducative a 
rassemblé tous les partenaires impliqués dans le plan mercre-
di, avec l’objectif de faire le point sur cette nouvelle organisa-
tion et de recueillir les retours de chacun. L’inspectrice de l’édu-
cation nationale, la représentante de la CAF, un représentant de 
parents élèves, la directrice de l’école maternelle, la directrice 
de l’école élémentaire, le directeur et l’adjoint de direction du 
centre de loisirs associé à l’école, un élu du bureau FPTCSEC, 
les responsables de la médiathèque et de la communication 
ainsi que les élus concernés étaient tous présents pour échan-
ger sur leur expérience et leur ressenti.
Lors de la réunion, il a été souligné que ces activités appor-
taient une plus-value non seulement pour les enfants, mais 
aussi pour les enseignants. Les activités proposées permettent 
en effet d’explorer de nouveaux domaines et d’adopter des ap-
proches pédagogiques innovantes.

Chacun des partenaires présents a pu s’exprimer sur le plan 
mercredi et partager son point de vue. 

- La directrice de l’école maternelle : 

«  Cette première année a été très riche en activités et a permis 
à certains enfants de découvrir et de bénéficier  de certaines 
discipline telle que la piscine. »

- La directrice de l’école élémentaire : 

« Les activités proposées le mercredi ont été très riches pour les 
élèves d’élémentaire. Elles ont été mises en œuvre en complé-
mentarité avec les parcours éducatifs travaillés à l’école autour 
de trois grands axes : la santé, la citoyenneté et le culturel. Ces 
activités visent l’acquisition progressive de connaissances et de 
compétences dans ces trois domaines et mobilisent ainsi l’en-
semble de la communauté éducative dans un vrai souci de com-
plémentarité avec l’école. Une première à enrichir et compléter 
au cours des années à venir ». 

- Le Centre de loisirs associé à l’école   : 

« La nouvelle organisation des rythmes scolaires de la commune 
a permis à tous les acteurs de se réunir et travailler sur un projet 
de coéducation, innovant et  éducatif. Le bilan de cette première 
année, très positif, incite tous les acteurs à poursuivre dans 
cette voie, notamment sur la qualité du nouveau projet mercredi.
Du côté du CLAE, en termes de bilan, nous serons vigilants afin 
d’associer davantage les familles, mais aussi les enfants et les 
jeunes à la construction des projets qui les concernent. »

Ainsi tous ont pu exprimer leur soutien à cette initiative qui 
favorise la co-éducation, la co-formation et la formation com-
mune. 

Constat fait que le  plan mercredi permet aux différents acteurs 
de travailler ensemble pour améliorer la qualité de l’éducation, 
et que les enseignants peuvent compter sur les partenaires lo-
caux qui  proposent des activités complémentaires et coordon-
nées aux programmes scolaires.

Cependant, il a été clairement indiqué que le travail n’est pas 
fini et l’ensemble des partenaires ont convenu de poursuivre 
les efforts pour accentuer la communication sur les activités 
réalisées à l’école et dans le cadre du plan mercredi, de rythmer 
les réunions de travail, de continuer à impliquer les familles et 
de poursuivre les formations communes selon le principe de 
co-éducation et co-formation. 

L’objectif est de poursuivre cette dynamique collaborative afin 
de renforcer l’engagement de tous les acteurs en faveur de 
l’éducation 



15

NOM : …………………………………………………………………….PRENOM : ………………………………………………………….
Adresse : ……………………………………………………………………………………………………………………………………………...

N° de Téléphone : …………………………………………………………
Inscription au concours : 
       Maison
       Façade
       Balcon

Le bulletin d’inscription est à rendre en Mairie avant le 16 juillet 2023.

Cette année, nous vous proposons un 
concours pour les maisons fleuries, vous 
pouvez découper le bulletin de participation 
et le remettre en Mairie avant le 16 juillet. Ce 
bulletin est aussi téléchargeable sur le site de 
la Mairie.

Divers
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Bonjour Madame Docq, nous vous remercions de votre ac-
cueil. Pouvez-vous nous présenter les lieux, depuis combien 
de temps cette écurie est-elle présente sur la commune ?
 
Bonjour, nous sommes ici aux Ecuries de la Malle, l’écurie a 
ouvert ses portes en 2017. Notre site s’étend sur 20 hectares. 
Il est composé de 2 manèges, 3 carrières (dont une dédiée aux 
concours), de paddocks en herbe et en terre ainsi que de boxes 
(boxes classiques et boxes avec terrasse). 
 
Nous sommes une équipe de 7 personnes : Monsieur et Ma-
dame Ragot -Propriétaires du site- Flora, monitrice poney, deux 
palefreniers-soigneurs Marie et Yann, Raphaël qui est ouvrier 

polyvalent et moi-même, Sandrine, Responsable pédagogique.  
A cette équipe s’ajoutent également les membres de l’associa-
tion « Jump’in La Malle ». Cette association a été créée spécia-
lement pour l’organisation des manifestations. 
 
Quels sont les différents services proposés sur place ? 
 
Plusieurs activités sont proposées sur place : école d’équitation 
(Poney Club et Cheval Club), pension pour chevaux, organisa-
teur de concours. Nous faisons aussi de l’élevage, nous avons 
déjà eu 2 naissances cette année et nous espérons en avoir 
une troisième avant la fin de l’année. 
 
Cette année nous avons organisé en moyenne 1 à 2 manifes-
tations par mois, ce qui est un bon rythme ! Cela permet de 
dynamiser le site et de le faire connaître ! 
 
Combien d’animaux accueillez-vous ?
 
Nous accueillons environ 80 chevaux actuellement. Nous n’en 
sommes pas à notre capacité maximale, car nous pouvons 
accueillir ici une centaine de chevaux. 

Plusieurs Labels vous ont été décernés récemment, pou-
vez-vous nous en dire plus ?
 
Effectivement, l’écurie a reçu 4 labels de la Fédération Fran-
çaise d’Equitation (FFE) : Cheval Étape hébergement intérieur, 
Label d’Activité Cheval Club de France, Label d’Activité  Poney 
Club de France et Bien-être animal. 
 
Ces labels permettent d’attester que l’établissement est régu-
lièrement visité et que les installations, l’encadrement et les 
activités proposées sont conformes aux cahiers des charges 
définis par la profession. Ainsi les cavaliers peuvent s’orienter 
plus facilement vers un établissement ou un autre et les com-
pétences des dirigeants sont valorisées. 
 
Les labels d’activités Poney et Cheval Club attestent que l’éta-
blissement propose des cours encadrés par du personnel diplô-
mé et mettent à disposition du matériel aux normes. Le Label 
bien-être animal est nouveau puisqu’il existe depuis 2020, il 
permet d’identifier les établissements se souciant du bien-être 
animal comme c’est le cas ici par exemple avec l’accès à des 
paddocks en herbe où les chevaux peuvent rester en extérieur 
un maximum.  
 

Quels sont les diplômes requis pour travailler auprès des 
chevaux ? 
 
Je suis titulaire d’un BEES 1 (Brevet d’Etat d’Educateur Sportif 
1er degré) qui est un diplôme de Niveau Baccalauréat permet-
tant des fonctions d’encadrement dans le domaine du sport, 
ici l’équitation. Il existe aussi d’autres diplômes : Certification 
professionnelle « Animateur d’Équitation » ou bien encore le 
BPJEPS (Brevet Professionnel de la Jeunesse, de l’Education 
Populaire et du Sport) option « équitation ». Nous avons à l’écu-
rie du personnel diplômé d’un de ces trois diplômes. 
 

Les écuries de la Malle
la passion du cheval
Ce mois-ci nous prenons un peu de vitesse, nous vous proposons de découvrir ensemble les Ecuries de la Malle, 
son équipe, ses infrastructures et ses charmants pensionnaires. Nous sommes accueillis sur place par Sandrine 
Docq, responsable pédagogique, qui a bien gentiment  répondu à nos questions et qui nous a fait découvrir l’inté-
gralité du site. 
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Fête foraine

un défilé aux lampions réussi

C’est sous une météo très clémente que s’est déroulée la fête foraine cette année ! Après un rassemblement sur la Place de 
la Mairie le samedi 27 mai à 20h30, le cortège fit un arrêt au Monument aux Morts pour la distribution des lampions. Pas 

moins de 250 lampions furent préparés et distribués aux enfants par l’Association Plein Feux. La Fanfare des Dauphins et les 
Sapeurs-Pompiers suivis par plus de 200 personnes, encadrés par la Police Municipale, ont sillonné les rues de la commune 
afin de rejoindre à nouveau la place de la Mairie pour le final ! C’est avec une grande joie que les enfants ont pu recevoir le 
carnet d’une valeur de 5€ offert par la municipalité afin de profiter des attractions et des friandises présentes pour l’occasion 
! Tours de manège, churros, bonbons, granita ou encore pêche aux canards, chacun a pu s’offrir son petit plaisir ! C’est ainsi 
que petits et grands ont pu profiter de 3 jours festifs sur la commune, beaucoup diront que cela est passé à grande vitesse ! 
Rendez-vous l’année prochaine ! 

Quel public accueillez-vous sur place ?
  
Nous accueillons des personnes de tout âge, les plus petits ont 
3 ans. Nous accueillons aussi bien des propriétaires de chevaux 
que des personnes n’ayant pas de chevaux. On leur met alors 
un animal à disposition pour suivre les cours. Nous accueillons 
aussi des groupes comme des Maisons de Quartier, des écoles 
ou bien encore des centres aérés. Nous organisons des stages 
pendant les vacances.

L’écurie a bien évolué depuis son ouverture en 2017, avez-
vous d’autres projets pour l’avenir ? 
Nous souhaitons effectivement encore évoluer et proposer 
toujours plus ! Notre premier objectif est de continuer l’évène-

mentiel et de diversifier la nature des concours. On organise aujourd’hui beaucoup de concours de saut d’obstacles (Club Poney et 
Amateur /Pro), on aimerait proposer par la suite des concours de dressage et des concours de plus grande importance sur deux 
pistes par exemple ! L’idée est de dynamiser le concours à l’échelle régionale. 
 
Nous souhaitons également  continuer l’activité d’élevage, c’est une activité prenante mais c’est tellement agréable d’avoir des 
poulains à l’écurie. Tout le monde craque sur les poulains !  
 
L’interview touchant à sa fin, souhaitez-vous ajouter un petit mot ? 
Avec plaisir ! Nous remercions tous les Bricocorcelliens et les personnes venant à l’écurie ! Nous rappelons que les manifestations 
sont gratuites, ouvertes à tous et organisées la plupart du temps les week-ends ! Les prochaines manifestations seront orga-
nisées en septembre et octobre, pour plus d’informations vous pouvez nous suivre sur notre page Facebook Les Ecuries De La 
Malle ou nous contacter directement au 06.70.64.70.24 !  
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Saint Brice Harmony
40ème anniversaire

Le 18 Juin 1983 (voir Photos) avait lieu le premier concert 
de ce qui deviendrait Saint Brice Harmony. Malgré tout, plu-

sieurs manifestations avaient eu lieu auparavant, dont l’anima-
tion des Carnavals à Saint Brice Courcelles. (voir Photos au 
Sous-Sol de la Salle des Fêtes). A ce jour, Saint Brice harmony 
à animé 292 manifestations, Concerts, Carnavals, cérémonies 
officielles, Messes, dans de nombreux endroits. Tous les réper-
toires ont été abordés  avec plus de 560 morceaux en archives. 
274 musiciens sont venus sur les rangs, certains depuis plus 
de 10, 20, 30 ans et même plus. A noter que notre principal 
Président, M. Ghislain Allart, président multitâches, a joué plus 
de 33 ans sur nos rangs et a été président pendant 21 ans. 
Devant les difficultés à lui trouver un successeur, il  prolongea 
son mandat pendant 3 ans. 

Côté Concert, Saint Brice Harmony à joué 
avec plusieurs chorales, plusieurs chanteurs(-euses) 
solistes, certains(-nes) d’excellent niveau, et de 
nombreuses Harmonies et fanfares de nos amis. 
    

Plusieurs Concerts prestigieux ont marqué la vie de la 
société : pour ses 10 ans en 1993, avec plusieurs fanfares et la 
Chorale «L’ Etoile de Bourgogne», puis pour les 20 ans « Orphée 
aux Enfers » avec chanteurs solistes (aujourd’hui, encore avec 
nous ) et les chorales « Le Chœur de Champagne » et « Diverti-

mento ». Des Concerts liturgiques, toujours avec la chorale, du 
Jazz (Salut the Duke, Armstrong, Guadalajara, Chan Chan) et 
des musiques de films  (What i did for Love, Smile  etc.). Pour 
les 30 ans  « La Vie Parisienne » quasi intégrale, et “Mozart 
Super Star”, pour les 35 ans avec des extraits des Noces de 
Figaro, et de la Flûte Enchantée. 

Côté Festif, des chansons à boire, pour les fêtes pa-
tronales et les carnavals, et du Bavarois à l’occasion des Fêtes 
de la Musique. Ouf, Ouf, Ouf, en 40 ans, peu de choses ont été 
oubliées. Souhaitons longue vie, à Saint Brice Harmony, et aux 
successeurs ! Malgré les dégâts du Covid qu’ils fassent de leur 
mieux pour que cela perdure ! Venez fêter notre anniversaire 
au concert du 22 Octobre, et à la Messe de Sainte Cécile du 
18 Novembre.

Comme souvent, il y aura beaucoup de monde sur scène 
et un programme très festif et varié qui ne pourra que vous plaire !  
           

Visionnez les   71 Vidéos sur notre chaine Youtube ! 
Joyeux anniversaire Saint Brice Harmony !  

Musique
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AFDM 51
Bravo et merci ! 

L’AMAP
sur tous les fronts

L’été est là : pour les Amapiens,  cela signifie le bilan (déjà!) de l’année écoulée et 
la préparation de la nouvelle saison !

Au moment où cet article sortira, nous aurons sans doute:
– participé à la Fête du Centre social en faisant goûter les conserves, légumes 
et fruits de nos producteurs.
– réuni l’Assemblée générale.

Cette année une artisane, Peggy  a intégré la liste de nos producteurs locaux: elle 
fabrique des savons et produits d’hygiène. Elle rejoint ainsi François qui nous livre 
chaque semaine des paniers de légumes bio, Nathalie qui élève des poules et nous 
fournit des œufs frais et des conserves à base de volaille, et enfin Loïc et Nadège 
qui nous régalent de la viande de leurs animaux.

- Le goût des choses simples -
L’AMAPSBC  est une association à but non lucratif, qui met en relation des béné-
voles gourmands (et désormais propres) avec des professionnels de l’agriculture 
biologique qui travaillent à proximité de Reims . Ils partagent, outre des bons mo-
ments, le goût des choses simples et l’envie de participer à la construction d’une 
société plus en harmonie avec la nature et plus économe de ses richesses.

- Tester les produits, c’est possible !
 -
Si vous souhaitez découvrir les produits et l’association avant de vous engager pour une année, il est possible de venir com-
mander lors d’une distribution de l’été, un panier de légumes.
Les distributions ont lieu tous les mercredis soirs entre 18h15 et 19h00, rue de Luzarches, dans la cour de l’ancienne école, face 
à la Poste. Elles sont assurées par les Amapiens, à tour de rôle, en fonction de leurs disponibilités.
Quant aux nouveaux contrats annuels, ils seront en ligne très prochainement sur le site : http://www.lamapsbc.net/ . Ils sont à 
déposer lors des distributions. Nous serons également présents lors du Forum des Associations qui aura lieu le 2 septembre .

Une centaine de spectateurs ont pu applaudir la pièce de 
théâtre «l’Atelier» ce mercredi soir de juin. 

Belle prestation qui récompense le talent et le travail des 
comédiens. 
Bravo à eux et merci aux généreux spectateurs qui ont ainsi 
encouragé l’AFMD51 (Amis de la Fondation pour la Mémoire 

de la Déportation de la Marne) à poursuivre son action : faire 
vivre la mémoire de la déportation, défendre et développer les 
idéaux de paix, de liberté et de dignité de l’Homme.

Et merci à la municipalité de nous avoir prêté la salle pour 
cette noble cause !  
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Jardinot
Barbecue

Les Toujours Verts 
Notre Barbecue Annuel

Jeudi 8 juin 2023, dès 8h30 du matin, membres du CA et bé-
névoles (qui se reconnaîtront et que nous remercions pour 

leur efficacité) sont présents pour les préparatifs du barbecue 
annuel : installer les tables, chaises, parasols, bâches pour se 
protéger du soleil car il va faire très chaud. Une fois les tables 
disposées, place à nos bénévoles fleuristes pour la décora-
tion, la confection de bouquets et le dressage des couverts. 
Cette année, il nous faudra 3 barbecues pour griller les sau-
cisses, merguez et brochettes de nos 95 convives. Merci aux 
cuisiniers qui ont affrontés la chaleur du soleil et des appa-
reils pendant plusieurs heures. 
 
A 12h30, une sangria bien fraîche est servie en apéritif, puis 
ce sera le repas en partie servi à table : assortiments de crudi-
tés, viande, fromage, et une part de flan pour dessert. 

Vins rosé et rouge sont servis avec modération. 
Après le café, Pascal nous propose un Cool Lanta avec les 
«Tamalou» » et les « Matuvue ».
 
La journée se termine vers 18h, les participants s’en vont en 
remerciant l’équipe.
 
Mais c’est aussi le plaisir de se retrouver et de partager une 
belle journée chaude et ensoleillée que chacun a pu apprécier. 
Alors prêt pour 2024 ? 
 
Mais avant, retrouvons-nous fin septembre pour une visite de 
cave et une balade en petit train à Chamery. 

Le dimanche 11 juin les membres du comité 1901 des jar-
dins familiaux de St Brice Courcelles ont participé au 

traditionnel barbecue dans le centre des jardins du            
JARDINOT. 20 personnes  dont un enfant ont passé un après 
midi festif sous un chaud soleil dans un cadre agréable et une 
excellente  ambiance. Vers 17h quelques gouttes n’ont pas 
perturbé les jardiniers mais hélas trop peu pour arroser les 
parcelles.

 
Un grand merci à ceux qui ont préparé cette manifestation. 
Merci  à la commune pour le prêt du matériel, à Vincent,      
Marie, Jean Luc, Myriam, Daniel, Françoise, Jean Pierre, 
Brigitte et James pour l’organisation réussie de cette journée. 
Rendez- vous est pris pour l’année prochaine.
 
Un grand merci aux participants. 
            Le président : NIVOIS Jean Pierre. 

✂
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Nombre de personne au foyer: 

                                                                                                                                                                                                     
                                                             

□ maison  □ appartement   
□ propriétaire   □ locataire   □autre

□ Studio □ T1 □ T2 □ T3 □ T4 □T5
□privé   □ social    

 □ oui □ non   
    -    si  oui                         

 ► Pour quelles raisons:
□ + pe�t
□ + grand
□ pour plus d'accessibilité
□ autre____________________

 ► dans quel délais:
□ moins d'1 an
□ moins de 2 ans
□ moins de 3 ans
□ plus de 3 ans

 ► pour quel type:
□ Achat                                                                                                                                                                                                                                                  
□ Loca�on

                                             

 □ véhicule motorisé :                    usage:         

 □ transport en commun :
 □ vélo :
 □ a pied :
 □ co-voiturage :
 □ autre :

.□ fréquent        □ occasionnel

.□ fréquent        □ occasionnel

.□ fréquent        □ occasionnel

.□ fréquent        □ occasionnel 

.□ fréquent        □ occasionnel

.□ fréquent        □ occasionnel

                                                          □ service de transport à la demande
□ service de transport partagé
□ parking relais de covoiturage
□ relais de loca�on de voiture 
□ pistes cyclables
□ voies pié�onnes
□ autre: _____________________

 

□ non

QUEL FUTUR POUR L'AMÉNAGEMENT DE SAINT-BRICE-COURCELLES?
Donnez votre avis à la commission urbanisme.

□ oui   □ non      
        - Si oui:
□ collec�f avec service       □ collec�f sans service  
□ logement individuel adapté
□ logement intergénéra�onnel
□ autre

Seriez-vous favorable à une zone 30 sur la Commune  :  □ oui sur quel secteur : _____________________

□ 1   □ 2   □ 3   □4   □ 5    □6   □7   □8

Quelle est votre situation familiale:     □Seul( e)                    □ en couple
                                                                           □ avec enfant(s)       □ avec personne à charge

Quel type de logement habitez-vous :

Souhaiteriez-vous changer de logement dans la commune:

Seriez-vous intéressé par une offre d'habitat adapté au séniors :

Quels sont vos moyens de locomotion actuels:

Quel aménagement pourrait être développé sur la commune:

Rencontrez-vous des difficultés à vous déplacer sur la commune :
□ oui □ non   
    -    si  oui précisez: _______________________________

                             Sur la totalité de la Commune : □ oui

                                                             □ Commerce
                                                             □ Habitat
                                                             □ Service
                                                             □ Espace vert    
                                                             □ autre: ________________________________________________

Sur un terrain disponible dans la commune, que devrions-nous privilégier :
Êtes-vous favorable aux zones crit'air : □ oui      □ non

Chers Bricocorcelliens ! Participez à notre enquête sur l’urbanisme ! Votre opinion compte. Remplissez et 
découpez le questionnaire à ramener en mairie et aidez-nous à améliorer notre commune. Merci pour votre 
contribution !

✂
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23Randonner

En ce premier juin, Serge et Béatrice ont proposé aux randonneurs de Pleine 
Nature une rando urbaine au cœur de Paris, à la découverte des petits coins 

campagnards et bucoliques de la capitale. 
 
Une vingtaine d’adhérents a été intéressée par cette balade originale, les voilà 
donc au départ du peu coûteux et assez pratique Blabla bus. Arrivée à Bercy 
2 h plus tard où, de là, via le métro, les randonneurs rejoignent les 19ème et 
20ème arrondissements dans le nord-est de Paris. La balade commence avec 
la découverte du regard de la Lanterne sur la colline de Belleville, qui permettait 
l’accès aux canalisations d’eau. Direction ensuite le quartier de la Mouzaïa, plus connu sous le nom « d’Amérique » car construit 
sur d’anciennes carrières de gypse dont une partie partait pour la Louisiane. 

Compte tenu de la fragilité du sous-sol, il était exclu de construire des immeubles en hauteur, ce qui laissa la part belle aux 
petites maisons individuelles avec jardin initialement destinées aux familles ouvrières. Balade bucolique dans ces « villas », 
voies privées pentues et étroites bordant ces maisons, des quartiers de la butte Bergeyre et de la Campagne à Paris. Arrivée 
ensuite dans le parc des buttes Chaumont. Inauguré en 1867 il imite un romantique paysage de montagne avec lac, ruis-
seaux, cascades et grottes. Le groupe s’y pose afin de profiter de la pause pique-nique. Via de grands escaliers et d’étroits 
passages le groupe découvre tous ces petits endroits secrets à l’écart des avenues et boulevards pour arriver au parc de Belle-
ville puis vers la Cité de l’Ermitage. Il est temps ensuite de rejoindre la gare routière pour le retour à Saint Brice Courcelles.  

Comme chaque année, la saison 
de Pleine Nature se clôture par un 

week-end et 31 adhérents s’y étaient 
inscrits, nécessitant 3 minibus (dont un 
prêté gracieusement par la mairie) et 
une voiture particulière. L’organisation 
en fut collégiale, par Béatrice (héber-
gement), Pascal (randos) et Isabelle 
(déjeuner du dimanche et visite). Direc-
tion le Morvan et le Domaine du Bois 
du Loup, au bord du lac de Saint Agnan. 
Installés la veille, les randonneurs étaient 
fin prêts le samedi matin pour la rando du 
jour. Départ vers 9h, longeant le lac en di-
rection de l’abbaye Sainte- Marie-De-La-
Pierre-Qui-Vire. Au barrage, bifurcation 
sur la droite dans un superbe décor fo-
restier, hêtres, chênes, sapins, bruyères, 
fougères et magnifiques massifs de di-
gitales bordant le chemin du Pèlerin. Le 
Trinquelin, ruisseau qui alimente le lac, 
bordé de rochers moussus, se laisse fran-
chir sur une passerelle en bois, ce qui en 
inquiéta plus d’un… La pluie qui menaçait 
se met à tomber mais comme dit le dic-
ton « la pluie de matin n’arrête pas le pè-
lerin » ! Petit écart vers une petite grotte 
où se cache une vierge avant d’atteindre 
l’abbaye. Le pique-nique était prévu près 
de la pierre qui vire mais la pluie a contra-
rié ce projet. Ce faisant, Pascal a deman-
dé aux Frères s’il était possible d’avoir 

une salle pour pique-niquer au sec, ce qui 
fut accordé. Pour remercier les Frères de 
leur accueil, l’association acheta dans la 
boutique un assortiment de fromages 
locaux, fabriqués sur place, qui fut par-
tagé et dégusté lors du pique-nique. 
Le chemin du retour vers le lac fut sensi-
blement plus difficile que celui de l’aller 
mais toujours dans ce beau décor ! Ar-
rivés au barrage, côté gauche cette fois, 
6 randonneurs décidèrent  d’écourter la 
rando qui comptait quand même 15 km 
et de reprendre le chemin de l’aller pour 
rejoindre l’hébergement ! Les autres  
contournèrent le lac sur environ 7 km, via 
la chapelle Saint Pierre et le village de Saint 
Agnan, pour une balade totale de 22km !  
Après une bonne douche, ce fut le mo-
ment très convivial de l’apéro avant de 
passer à table pour un repas réconfortant. 
Le dimanche matin, quittant l’héberge-
ment, départ vers Gouloux pour une rando 
d’environ 6km, dont le but était le saut de 
Gouloux, cascade d’une dizaine de mètres 
de hauteur qui autrefois alimentait un 
moulin. Bel endroit bucolique et fréquen-
té par d’autres randonneurs et vététistes. 
Après la balade, le groupe était at-
tendu à Saint Brisson au Bistrot de 
la Maison du Parc Naturel du Mor-
van pour un excellent déjeuner com-
posé de produits bio et locaux.  

De là, ils repartirent vers Gouloux 
pour visiter cette fois la saboterie, dé-
monstration à l’appui. La fabrication 
des sabots, du 37 au 47, n’a désor-
mais plus de secret pour le groupe de 
randonneurs ! Précisons que  l’entrée 
fut prise en charge par l’association. 
A l’issue de la visite, départ et retour 
vers Saint Brice Courcelles sous une 
pluie battante qui accompagna le 
convoi sur une bonne partie du trajet. 

Pleine Nature
rando urbaine à Paris

Week-end de fin de saison
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Les mois de mai et juin ont été bien remplis pour l’association 
Résonance, les projets se sont enchaînés avec un rythme 

soutenu et toujours animés par la passion de la danse dans 
une volonté de partages. 

Ael, un jeune danseur prometteur, a représenté l’association au 
concours régional de danse à Lagny sur Scène le 14 mai der-
nier. Accompagné par sa professeure de danse Juliette Tourte 
et sous l’œil admiratif de ses parents et du bureau de l’associa-
tion, il s’est vu remettre la médaille de bronze dans la catégorie 
solo en danse contemporaine. 

Une chorégraphie de Flashmob dynamique et moderne a éga-
lement été proposée et animée par notre professeure Nora lors 
du festival « ça fait plaisir » le samedi 3 juin dernier. Cet évé-
nement culturel a pu ainsi contribuer à faire danser les partici-
pants présents avec l’énergie partagé des adhérents. 

Les séances de répétitions se poursuivent et s’intensifient. La 
date du spectacle de l’association approche à grand pas. Les 
danseurs seront heureux de présenter leur gala « Séries » le 
samedi 1er et dimanche 2 juillet. La vente des places est ou-
verte à tout public depuis le 11 juin sur une billetterie en ligne. 
Quelques places seront encore disponibles le jour même de la 
représentation. N’hésitez pas à nous rejoindre pour apprécier le 
travail réalisé tout au long de l’année. 

Le début du mois de juillet sera marqué par la semaine de porte 
ouverte du 3 au 7 juillet qui offrira alors la possibilité de venir 
essayer les cours de l’association. Suivez notre actualité et ve-
nez découvrir l’univers de la danse chez Résonance. 

Toute l’actualité de Résonance est disponible sur son site inter-
net à l’adresse suivante : https://resonancedanse.wixsite.com/
reims 

Contact : resonance.danse@gmail.com (Présidente : Mélissa 
Galasso) / Page facebook : resonancedansereims/ Page Ins-
tagram : resonance.danse

Résonance
une fin d’année couronnée de succés
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Ça y est, la saison 2022 / 2023 se termine sur un très bon bilan. L’école de basket a participé au dernier plateau à Witry-lès-
Reims. Tout s’est bien passé et les parents ont pu coacher nos différentes équipes dans la joie et la bonne humeur. Des voca-

tions d’entraîneur sont peut-être nées. Les U11 finissent 3e de leur 1er championnat. Tout le groupe (enfants et parents) est ravi 
de sa saison. Les enfants ont progressé et ont défendu ardemment les couleurs du club. Les U13 finissent 4e dans un champion-
nat compliqué pour eux. Les parents loisirs se sont entraînés toute la saison dans 
la convivialité. Gageons qu’ils reviennent la saison prochaine avec de nouveaux 
joueurs. Le week-end du 27-28 mai, le club a organisé le Final Four pour les places 
5 à 8 en Pré Nationale Féminin. Nos Séniores Filles ont terminé en beauté cette 
saison en gagnant les 2 matches! Elles terminent à la 5e place au classement. UN 
GRAND BRAVO À ELLES ! Pour la saison prochaine, nous recherchons notamment 
des enfants né(e)s en 2017 et avant.  Pour tous renseignements complémentaires 
vous pouvez nous contacter à l’adresse mail suivante : assbc.basket51@gmail.com 
ou au 06 98 11 04 80. L’ASSBC Basket vous souhaite d’ excellentes vacances d’été. 
 

Trés bon bilan 2022 / 2023

Guy Bischoff va prendre les rênes de l’équipe appe-
lée à jouer les premiers rôles (plus si affinités) en N2.  

La fin du championnat a été marquée par de nombreux chan-
gements dans les rangs des handballeurs de Saint Brice 
Courcelles. Les jeunes ont trouvé chaussures à leurs pieds 
dans des centres de formation de clubs professionnels, l’en-
traîneur Yacinn Bouakaz a répondu favorablement à l’offre 
de Livry-Gargan et à son projet de rejoindre le monde pro-
fessionnel où il sera accompagné par Zamke Magassa. 
Reste à savoir comment sera constitué le groupe qui cher-
chera à accéder à l’étage supérieur. Après un séjour profes-
sionnel en Nouvelle-Zélande, Nicolas Rollinger réintégrera 
le groupe brico. Nathan Pouillard a refermé sa parenthèse 
troyenne et retrouvera l’aile droite de Saint Brice Courcelles. 
Une nouvelle tête fréquentera la salle bleue du complexe 
Salvador-Allende : le demi-centre en provenance d’Aubervil-
liers, Kadio Diarra mettra ses qualités de jump au service du 
collectif confié à l’Alsacien Guy Bischoff (54 ans - 1,92 m). 
D’autres renforts pourraient venir gonfler le groupe des Bricos. 

ASSBC Handball
Un nouveau cycle

ASSBC Basket

BRÈVES 
A l’honneur :  
Catherine Roussel, la Présidente et Pierrot Patérour, membre du CA, ont été distin-
gués en cette fin de saison. Ils ont reçu respectivement la médaille d’argent et celle 
d’or de la Ligue Grand-Est, récompensant leur investissement sans faille pour la 
cause du handball.  
 
A l’honneur (bis) : 
Les U13 masculins et les U11 féminines ont conclu en beauté leur saison. Ces deux 
équipes ont remporté la Coupe Marne aux dépens d’Epernay et de Taissy. Un grand 
bravo également aux mini Bricos U9 qui ne se sont inclinés qu’en finale de la même 
compétition. 

Le nouveau coach nous en dit un peu plus sur lui : 
 
Guy, quel joueur êtes-vous ? 
« J’ai évolué dans plusieurs clubs de Nationale comme Stras-
bourg, Haguenau et aussi en Allemagne. J’ai évolué comme 
arrière gauche et demi-centre. J’ai fait quelques apparitions en 
D2 à Sélestat. » 
 
Quelles sont vos expériences marquantes comme entraîneur ? 
« J’ai dirigé la formation de Colmar en N1. Dernièrement, j’ai 
entraîné Rouen en N2 puis je me suis occupé des jeunes. » 
 
Un petit mot sur la saison à venir ? 
« Grâce aux vidéos, je me suis fait une idée du groupe que j’au-
rai à ma disposition. J’ai pu discuter avec les cadres de l’équipe 
et je vais insister sur l’aspect offensif. Mais, le hand est un 
tout. On verra tout cela à partir du 7 août. »  
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La saison estivale apporte son lot de records et de qualifications pour nos compétiteurs : 
Noah en minime a participé à la finale nationale du challenge Équip’athlé, compétition par équipe, qui s’est déroulée à Dreux. 

Il est également qualifié sur le 100m, le poids et le relais pour les championnats du Grand Est qui se dérouleront à Epinal.  
Circé en espoir a établi un nouveau record départemental à la perche avec un saut à 3m61, a obtenu le titre Régional Espoir et 
s’est également qualifié pour les championnats du Grand-Est Élite qui se dérouleront à Tomblaine. 
Ils étaient également cinq à participer aux épreuves combinées : Evan et Naël en benjamin, Noah en minime, Circé en espoir et 
Baptiste en senior.  
Pour l’école d’athlétisme, les séances se termineront avec les vacances scolaires. La reprise des activités se fera dès le samedi 
9 septembre au gymnase Salvatore Allende avec des créneaux réservés au baby athlé, aux éveils athlétiques, aux poussins et 
aux benjamins minimes.  
Vous retrouverez tous les renseignements lors du forum des associations organisé le 2 septembre au matin sur la place 
Jacques Brel ou sur www.assbcathle.over-blog.fr 
 

ASSBC Athlétisme
des qualifications, des records

Les renouvellements et les nouvelles adhésions ont commencé !  Des permanences ont lieu au terrain de Saint Brice. (Nous 
consulter pour les jours et horaires)  Nous recrutons également dans toutes les catégories d’âge, nous recherchons éga-

lement des éducateurs et des accompagnateurs bénévoles. Côté sportif,  nos U18 R3 terminent champions et montent en 
U19 R2 grâce à leur victoire en barrage d’accession face à l’équipe de Troyes Municipaux. Les Seniors B terminent également 
champions en D4 et accèdent donc à la D3. Après la montée l’année dernière, l’équipe Seniors A se maintient en D1 terminant 
à la 5ème place ( seul promu à se maintenir dans cette catégorie ). Nos U13 finissent également champions de D3. Plus de 40 
licenciés ont participé à la journée nationale des débutants à Vitry le François les 10 et 11 juin 2023. Nous vous rappelons que 
les tournois de fin d’année auront lieu les 1,2 et 8,9 juillet au terrain de Saint Brice Courcelles. A bientôt à Saint Brice Courcelles !

ASSBC Football
Une belle année
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L’article L.2121-27-1 du code général des collectivités territoriales impose qu’un espace soit réservé à l’expression des conseil-
lers n’appartenant pas à la majorité municipale dans le bulletin d’informations générales. Ces conseillers bénéficient d’un droit 
d’expression individuel s’ils ne sont rattachés à aucun groupe. M. Saingery, Mme Henry et Mme Fernandez-Toussaint ont été 
élus sur la liste « Saint Brice Courcelles 2020 » mais ne se sont pas constitués en groupe. Ils bénéficient donc tous les trois 
d’un espace d’expression égal.

Expression des minorités

SI ON NOUS ENTENDAIT
En parcourant les rues de Saint -Brice-Courcelles nous sommes nombreux à constater que des aménagements des voies communales sont en cours de réalisation. Le mar-
quage des places de stationnement se multiplie. Des panneaux ont été installés aux quatre coins de la commune. Certains ont même été implantés dès le jour de la rentrée 
des classes en septembre 2022. (voir la photo de Monsieur SAINGERY dans l’INFO de Mars 2023) Mais que cachent ces jolis sacs poubelles ?: Mille questions , mille petits 
secrets. Le suspense est entier. 
Tout cela pourrait porter à plaisanterie mais cette situation met en évidence que sans aucune 
concertation des décisions importantes sont prises par Madame le Maire en application de ses 
prérogatives. Tout se passe comme si nous n’étions pas concernés. Erreur ! Nous sommes les 
habitants, les usagers, les riverains et cela nous donne le droit de savoir, d’avoir un regard sur 
ce qui est notre quotidien et notamment sur les problèmes de circulation et les soucis de sta-
tionnement. Les échanges et le recueil de divers points de vue auraient évité les mauvaises 
surprises tant pour le service public que pour les habitants et ainsi peut-être les malentendus. Le 
mensuel l’INFO qui reste le seul support accessible à toutes et à tous doit nous faire part des mo-
difications structurelles envisagées susceptibles d’impacter notre village (travaux, réalisations 
immobilières, environnement…)  Nous demandons à être entendus et associés à toute décision 
portant sur l’avenir de notre commune. A suivre……
Evelyne FERNANDEZ-TOUSSAINT Conseillère municipale.

À MI-PARCOURS DE LA MANDATURE : Vogue la galère ! Exercer son mandat d’élu dans une équipe hostile : Essayer de se tenir au fait des dossiers malgré l’obs-
truction de la majorité. Incarner le pluralisme malgré l’adversité. S’endurcir pour supporter les réactions méprisantes lors des prises de parole. Poser les questions même 
si elles déplaisent. Émettre des propositions mêmes si elles sont rejetées. Contribuer quand c’est possible, contrôler la gestion municipale quand la porte est fermée, 
alerter sur les défaillances et dérapages. Ne pas se décourager, mobiliser ses connaissances et compétences pour exprimer ses idées, son point de vue. Conforter ce qui 
semble bien pour la commune, pointer ce qui ne va pas, faire des suggestions. Rester fidèle à ses valeurs, donner du sens à son action, se placer au service de l’intérêt 
général. Exercer son mandat dans une équipe inexpérimentée : La gestion municipale est un exercice complexe et codé par des règles administratives, budgétaires et 
juridiques. S’appuyer sur des croyances, faire selon ses aspirations, en s’affranchissant des cadres de fonctionnement, au motif de détenir le pouvoir, est périlleux. La com-
mune en fait les frais : mauvaise gestion des ressources humaines, cession d’une partie d’un leg, épuisement des réserves financières, création à outrance de nouvelles 
charges… dans un terrible brouillard et une belle cacophonie. Un manque de compréhension et d’analyse, ajouté au dogme que l’opposition est l’ennemi, amènent la majo-
rité à mal interpréter nos interventions. Parce qu’elle ne travaille ses dossiers qu’en surface sans les cadres de référence, sans analyse bénéfice/risque, sans calibrage be-
soin/moyen, sans estimation ni projection financière, elle bute sur les questions et les vit comme des critiques non constructives. La majorité n’a pas compris que débattre 
d’une affaire ne se fait pas dans l’illusion d’un dialogue en conseil municipal, en répondant à quelques questions pour in fine camper sur ses positions. La majorité ne se 
rend pas compte que le fonctionnement qu’elle impose détermine les relations avec l’opposition. Exclusion/collaboration, confiance/méfiance : la majorité place le curseur, 
l’opposition adapte ses actions en conséquence. Certains élus sont assez intelligents pour prendre de la hauteur et se recaler afin d’avancer ensemble sur les projets, en 
collationnant les idées, les angles d’approche, sans pour autant craindre de perdre de leur pouvoir. D’autres restent plus prompts à déverser leur venin que présenter et 
expliquer leurs travaux, tel l’environnement/cadre de vie. Triplement des dépenses de plantations d’arbres et arbustes sur 2020 (170 139,77€ dépensés pour 50 763,99€ 
de crédits ouverts), 114 408,33€ de mandats émis pour 35 000€ de crédits ouverts en 2021, 154 031,81€ émis pour 33 000€ de crédits ouverts en 2022 = aucune explica-
tion à ce jour malgré les demandes répétées et nous n’avons pas vu pousser une forêt dans notre ville ! Nous ignorons comment s’opère le concours des maisons fleuries 
(règlement, grille de notation, montant des récompenses, budget consacré à cette opération). En off : des rues oubliées, des prix donnés sur réclamation. Une organisation 
énigmatique et moins bien huilée que dans les mandats précédents ! L’apprentissage des fonctions de maire et adjoints ne peut pas se faire dans l’émotionnel, dans la 
fuite, sans prise de recul et sans ouverture. Chercher à comprendre l’autre (ce qu’il veut dire ou essaie d’apporter), lui laisser une vraie possibilité d’expression sans se 
sentir systématiquement, par réflexe primaire, mis en cause serait bien plus constructif. Séverine HENRY, conseillère municipale (henryseverineSBC@gmail.com)  
* Complément sur l’article précédent : le déficit de 11215€ des Toujours Verts a été identifié après une enquête de près de 6 mois, notamment avec l’existence d’un second 
compte consacré aux voyages. 

article non fourni



Brèves
École maternelle
Inscription

Spectacle Résonance  1er et 2 juillet
Fête nationale 14 juillet
Marché Artisanal 9 septembre
Artistes Locaux  14 et 15 octobre
40 ans St Brice Harmony  22 octobre
Messe de Ste Cécile  18 novembre
Téléthon  23-24-25 novembre

Calendrier
Manifestations

L’inscription scolaire pour la 
prochaine rentrée 2023/2024 est 

maintenant ouverte ! Si votre enfant 
est né en 2020, il est désormais prêt 
à être accueilli à l’école maternelle

Pour les habitants de Saint Brice Cour-
celles, la première étape de l’inscription 
se fait en ligne via l’application Maelis 
disponible sur le site de la commune. 
Vous y trouverez le formulaire à remplir 
ainsi que les pièces justificatives néces-
saires.

Chaque été, le CCAS De ST BRICE COUR-
CELLES met en place un dispositif de 
veille canicule pour faire face aux fortes 
chaleurs. Les personnes inscrites sur le 
registre canicule sont contactées afin 
de maintenir un lien social et s’assurer 
de leur bien-être. En cas de déclenche-
ment du Plan Canicule par la préfecture, 
des mesures spécifiques sont mises en 
place pour les personnes handicapées 
de plus de 60 ans et les personnes âgées 
de plus de 65 ans. Pour s’inscrire, il suffit 
de se rendre à la mairie ou de contac-
ter le C.C.A.S. Pour plus d’informations, 
veuillez contacter Clarisse Migneaux au 
C.C.A.S. de la mairie.

Plan 
canicule

L’Établissement Français du Sang (EFS) tient à adresser un sincère remerciement 
à chacun des 42 volontaires qui ont répondu présents avec générosité lors de la 
collecte de sang du 15 mai. Leur geste de solidarité a été d’une valeur inestimable 
et a contribué à sauver des vies. Leur engagement exemplaire inspire toute notre 
communauté.

Nous sommes ravis de vous annoncer que la prochaine collecte de sang aura lieu 
le lundi 7 août à la salle des fêtes. C’est une nouvelle occasion pour tous ceux qui 
souhaitent faire une réelle différence dans la vie des autres de se mobiliser. Chaque 
don de sang est essentiel, car il permet de fournir les produits sanguins vitaux 
nécessaires aux patients atteints de maladies graves, aux accidentés ainsi qu’aux 
femmes enceintes confrontées à des complications médicales.

Afin de faciliter votre participation et d’optimiser le déroulement de la collecte, nous 
mettons à votre disposition un système de réservation en ligne. Vous pouvez dès 
maintenant réserver votre créneau horaire en suivant ce lien : https://efs.link/cG68a. 
En planifiant votre venue, vous réduirez votre temps d’attente et contribuerez à une 
expérience fluide et agréable pour tous.

Don du sang
merci à toutes et tous


